



KURSAAL

DONOSTIA
SAN SEBASTIÁN

Balance Kursaal 2022

Se cierra el año en cifras prepandémicas con un récord de actividad cultural e importante recuperación congresual

El Palacio Miramar registra en 2022 un excelente nivel de actividad y logra la autofinanciación

Kursaal ha presentado esta mañana en rueda de prensa el balance de actividad de 2022, un año que comenzó con aforos reducidos hasta febrero, pero que ha mostrado una magnífica recuperación de la actividad. El Palacio de Congresos ha cerrado el ejercicio con **303 eventos celebrados y 343.009 asistentes**, y con un **volumen de negocio de 4,1 millones**, muy cerca del récord conseguido en el 2019, solamente 3,7 puntos por debajo, al que sumando la facturación del Palacio Miramar ascendería a un total de 4,8 millones de euros.

Igualmente, se ha alcanzado un **superávit consolidado de tesorería operativa de 803.009 euros** - a pesar de los incrementos en los costes derivados principalmente del aumento del precio de la energía-, recuperando en un año el 88% del déficit acumulado en los dos años anteriores de pandemia.

Estos magníficos resultados se sustentan en el buen comportamiento de segmentos claves de la actividad: por un lado, en el capítulo cultural, tanto por el número de conciertos ofrecidos (158) como por su facturación, un 20% mayor que en 2019. Por otro lado, el crecimiento en la comercialización de servicios (audiovisuales, iluminación, comunicaciones, personal técnico) asociados a los eventos, que sube un 1,7% con relación al 2019, estableciendo un récord histórico en ambos casos. Sin olvidar la importante recuperación de la actividad congresual, siendo el 2022, en número de congresos acogidos, el tercer mejor año de la última década, y con un componente internacional relevante.

Impacto económico de 50,5 millones

Zurriola Hiribidea, 1
20002 Donostia - San Sebastián

Tlf: +34 943 00 30 00
Fax: +34 943 00 30 01
Mail: kursaal@kursaal.org

www.kursaal.org

lo, la actividad del Palacio de Congresos Kursaal y del Palacio Miramar del
ha generado en Gipuzkoa un importante **impacto económico de 50,5**
euros.

A este balance de resultados se añade, por otra parte, un elemento que es crítico en la prestación de servicios: el **alto grado de satisfacción de los clientes**, cuyos sondeos a los organizadores otorgan a Kursaal y a Miramar **una media de puntuación de 8,75**, manteniendo así la buena puntuación recibida en los últimos años.

Como en anteriores ejercicios, el Kursaal apuesta por continuar realizando un importante esfuerzo inversor. **Las inversiones acumuladas en el periodo 2020-2022, fueron de 2,1 millones de euros y para este 2023** está previsto un ambicioso **plan de inversiones de 4,3 millones**, que posibilitará entre otros, la renovación en el Palacio de Congresos Kursaal de las butacas de la zona A y de la instalación de placas solares fotovoltaicas. Así mismo, permitirá el inicio de la primera fase de las obras de remodelación del Palacio Miramar. En esta primera fase se intervendrá principalmente en la reparación y consolidación del Pabellón Principal, incluyendo labores de restauración en las cubiertas y la fachada. Igualmente, se llevarán a cabo trabajos de mejora en la accesibilidad y en el sistema de climatización y se renovarán las carpinterías exteriores. Así mismo se adecuará la planta noble, siempre respetando su propia esencia, contribuyendo a la mejora de los espacios haciéndolos más competitivos para acoger todo tipo de actos, congresos y eventos.

La generación de un impacto económico hacia Donostia y Gipuzkoa no es el único elemento que confirma la buena imagen del Kursaal, que es así percibida por la ciudadanía ya que crece la participación y mejora la valoración de los guipuzcoanos hacia su actividad, con una nota de 4,4 sobre 5, según la última encuesta realizada por la empresa de sondeos Datakey. En la investigación demoscópica llevada a cabo en 2022 se desprende que el 82% de las personas encuestadas confirman haber asistido a algún evento en el Kursaal, cuando el anterior dato era de un 80%, subiendo así la participación en 2 puntos.

158 espectáculos culturales, un año de récord

La cultura ha sido un año más, uno de los pilares de la actividad del palacio. En 2022, se celebraron un total de **158 espectáculos culturales con 254.020 espectadores**, de los cuales **25 han sido propuestas de Kursaal Eszena**, la programación propia del Kursaal, con un total de **24.617 asistentes**.

Solistas y bandas consolidados en el panorama internacional como **Patti Smith, Wilco, Rufus Wainwright** o **The Divine Comedy** protagonizaron el apartado de música popular. En el ámbito más local contamos con talentos emergentes como **Amaia**, o el consagrado **Mikel Erentxun** que ofreció en Kursaal el primer concierto de la gira de aniversario Amigos de Guardia.

Las citas de música clásica y danza tuvieron como protagonistas a la **Orquesta de la Radio de Viena** dirigida por **Marin Alsop**, la **Orquesta y Coro de les Arts**

Florissants, Il Giardino Armónico, los tenores **Javier Camarena** y **Piotr Beczala**, **la Compañía Nacional de Danza** y **Scapino Ballet Rotterdam**. Gracias al apoyo de los patrocinadores privados, que han seguido apostando por Kursaal Eszena, y de las instituciones, ha sido posible seguir ofreciendo una oferta cultural diversa y rica a la ciudadanía.

Los **promotores privados** que programan en los escenarios del Kursaal trajeron también conciertos para recordar como los de **Fito & Fitipaldís**, **Pablo Alborán**, **Los Secretos**, **Loquillo**, **Jorge Drexler** o **Serrat**. Igualmente, se pudo disfrutar con los espectáculos de humor de **Carlos Latre**, **Estirando el Chicle**, **Dani Martínez** o **Alex Clavero entre otros**.

Y como es habitual, a estos espectáculos hay que añadir los de la temporada de abono de **Euskadiko Orkestra**, los conciertos de la **Quincena Musical** o el **Jazzaldia**, además de las proyecciones cinematográficas del **Zinemaldia**.

Importante presencia congresual internacional

La actividad congresual tomó impulso en el 2022, duplicó la actividad en relación con el pasado ejercicio y recuperó las cifras prepandémicas. Los eventos además han tenido un perfil muy internacional ya que tuvieron este carácter el 46% de los congresos celebrados.

Uno de los hitos en la actividad congresual del año pasado fue la **International Conference on Ocean Energy & Ocean Energy Europe 2022 (ICOE-OEE)**, el principal evento a nivel mundial sobre energías oceánicas, que reunió del 18 al 20 de octubre a cerca de 700 profesionales e investigadores del sector.

Entre las reuniones profesionales destacan también **el 14º Simposio Internacional del Grupo GEICAM de Investigación en Cáncer de Mama**, **el Congreso Internacional SOSORT de la Sociedad de Tratamiento Ortopédico y Rehabilitación de la Escoliosis**, **el Congreso Internacional GEP-SLAP de polímeros**, **el Simposio Internacional de la Sociedad Mundial de Victimología**, **el Congreso Internacional de Formación Profesional WFCP 2022** y **el congreso ECSA 59** entre otros.

El encuentro del **Club de Creativos** y el congreso **San Sebastian Gastronomika** fueron otros de los congresos celebrados, los dos con su sede actualmente en Kursaal, y que volvieron a acoger un formato prepandemia, cerrando esta edición con gran asistencia de público.

De cara a este 2023, y hasta la fecha, hay importantes congresos programados entre los que destacan **el Congreso de la SEMFYC**, **la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria**, **la 39ª Conferencia Anual CIRCUM**, organizada por EITB y que reunirá a más de 250 representantes de televisiones públicas europeas o **la conferencia**

internacional ICCMR16 (International Conference on Catalysis in Membrane Reactors) organizada por Tecnalia.

Miramar logra la autofinanciación

El Palacio Miramar ha registrado un excelente nivel de actividad, acogiendo en 2022 **238 eventos con un total de 17.466 asistentes**, y ha logrado la autofinanciación en el segundo ejercicio completo bajo la gestión del Centro Kursaal.

La ciencia, la tecnología y la formación han centrado los contenidos de la actividad congresual celebrada en el Palacio Miramar. Entre los congresos celebrados el pasado año destaca el **Congreso Chemontubes 2022**, el **Congreso Qens/Wins 2022**, el **Congreso Statistical Learning (BCBL)**, el **Congreso de la Universidad de Duisburg** y el **IX Congreso Internacional Salud Digital 2022**. Sin olvidar la extensa programación de los **Cursos de Verano**, que, del total de 138 cursos impartidos en la pasada edición en el territorio, 99 han sido desarrollados en su sede del Palacio Miramar.

Otros de los segmentos con gran crecimiento en el ejercicio pasado fueron los eventos sociales, así como, los rodajes cinematográficos que han supuesto una importante fuente de ingresos.

MUKA: la nueva aventura gastronómica de Aduriz en el Kursaal

Uno de los hitos importantes del 2022 para el Palacio de Congresos ha sido la apertura del nuevo restaurante del chef Andoni Luis Aduriz, **MUKA**, que ha reemplazado al antiguo Ni Neu.

MUKA, en euskera de Iparralde “ceniza del fuego” es un restaurante que invita a vivir el fuego a través de todos los sentidos, desde la propuesta gastronómica, hasta el propio espacio, que cuenta con una zona de brasa, desde donde se elaboran la mayoría de los platos de la carta. Las elaboraciones, se pueden disfrutar también el exterior, en una espectacular terraza con vistas a la desembocadura del río Urumea. El restaurante cuenta igualmente con una planta superior reservada exclusivamente para eventos con una íntima terraza con vistas al Hotel María Cristina y al Teatro Victoria Eugenia.

Desde que abrió sus puertas, MUKA ha tenido muy buena acogida entre los donostiarras, y también entre los turistas nacionales e internacionales, habiendo recibido la visita de cerca de 15.000 personas, tanto en el bar y restaurante como en su espacio para eventos.